DECLARACION

1. Frente al Congreso de Unidad Socialista "Salvador Allende", un grupo significativo de dirigentes nacionales y regionales, parlamentarios y mujeres, sindicalistas y jóvenes del socialismo: ha propuesto al Partido una fórmula de conducción encabezada por Ricardo Nuñez, Hernán Vodanovic y Marcelo Schilling.

Ello, en el entendido de que dicha fórmula tiene la capacidad de articular las mayorías partidarias suficientes para resolver adecúadamente los principales desafíos del Congreso del PS. de consolidar su reciente unidad con el sello de la renovación.

2. En la promoción de la unidad y la renovación del PS. quienes aquí estamos representados, concurrimos a un esfuerzo de acercamiento con otras corrientes partidarias, afines en sus planteamientos a los que nosotros postulamos.

Tal acercamiento nos permitió constatar la existencia de importantes coincidencias políticas y programáticas, los que se tradujeron en un documento conocido como "Bases para el Consenso".

Asimismo, aceptamos una fórmula direccional distinta de la nuestra para posibilitar la integración en una sola lista de todos quienes adherimos a la unidad y renovación del PS.

3. Sin embargo, desestimada esa fórmula direccional, hemos resuelto mantener la nuestra, haciéndonos cargo de la nueva situación creada en el Partido y que ésta requiere generosidad, y desprendimiento de nuestra parte.

A fin de no disolver los acuerdos logrados en el curso del desarrollo de este proceso, los socialistas que nos expresamos a través de la fórmula sintetizada en Nuñez. Vodanovic y Schilling. hemos resuelto hacer del documento "Bases para el Consenso" nuestra plataforma política. De otra parte, manifestamos solemnemente nuestra disposición a actuar, siempre concertadamente entre nosotros, en dirección a ayudar a flexibilizar la situación partidaria y a integrarnos con todas las corrientes con que tenemos afinidad política sustantiva en una misma opción partidaria, particularmente con aquellas que también suscriben las "Bases para el Consenso".

4. Esa afinidad tiene sus límites en la adhesión a las ideas de reforzar y proyectar la Concertación más allá de 1994. en fortalecer la perspectiva convergente con el PPD. en vincular al PS a la Internacional Socialista, en modificar el eje fundamental de las alianzas socialistas tendiendo a la constitución de un pran Bloque Social Por los Cambios y en profundizar la democracia interna de nuestro Partido.

Respetamos a quienes, públicamente, han expresado no compartir estos puntos de vista y deseamos establecer con ellos modalidades de convivencia y mecanismos de gobernabilidad partidaria que hagan del juego de mayorías y minorías, y de la diversidad socialista un factor de enriquecimiento de la alternativa del socialismo.

5. Con el objeto de contribuir a asegurar la integración del

Partido, su buen gobierno, el respeto a las minorías y a las diferencias, los aquí representados nos comprometemos desde ya a promover la ampliación de la Mesa del Partido, mediante la creación de vicepresidencias adicionales que posibiliten una real integración de las corriente más significativas del socialismo.

Si, como lo solicitan algunos regionales, se hace un Pleno Nacional antes del Congreso, postularemos la ampliación de la Mesa en el mismo. En el caso de no realizarse tal Pleno Nacional, postularemos esa ampliación en el propio evento final de nuestro Congreso de Unidad Socialista "Salvador Allende".

- Además, queremos expresar que nos hacemos cargo de 1 = 6. inquietud existente en algunos sectores del Partido, en cuanto a la transparencia del proceso congresal v a la consolidación de la =1mismo. A este respecto manifestamos respaldaremos todo lo que normen v obren la Comisión Organizadora del Congreso. el Tribunal Calificador de Elecciones y la actual dirección partidaría en el sentido de garantizar el adecuado desarrollo la limbieza v el carácter participativo del Congreso de Unidad. Asimismo. expresamos desde ahora, nuestro compromiso v respeto a los resultados políticos del Congreso más importante del socialismo, tanto en los últimos 20 años, como de cara futuro.
- 7. Por último, tenemos la convicción que el sentimiento unitario así como lo avanzado en el proceso de unificación del PS. son factores lo suficientemente poderosos como para hacer de la sana

y leal competencia democrática interna, un gran avance en el esclarecimiento de las políticas socialistas y en el propio crecimiento del PS.

En este sentido, creemos que si - por consideraciones de la historia reciente del socialismo, por situaciones de imágenes o por auténticas diferencias políticas - no es posible alcanzar mayores integraciones o simplificaciones tendenciales, entre corrientes afines, es el Partido quien debe resolver acerca de su significación y representatividad, sin temor al ejercicio democrático interno y con confianza en la sabiduría de la militancia socialista.

Ricardo Nuñez . Hernán Vodanovic Marcelo Schilling

Santiago. 23 de agosto de 1990